

53

ADOPTA. RETORNO AL CAMPO, UNA APUESTA FAMILIAR PARA LA EDIFICACIÓN DE SUEÑOS

PROVINCIA ACOMAYO, DEPARTAMENTO DE CUSCO – PERÚ

"El regreso al campo es un momento importante en la vida de las familias campesinas que viven en esta hermosa zona, pero es un camino que se debe recorrer con cuidado, que requiere tener un lugar donde ir a vivir y trabajar, donde hay el trabajo (Jasa). Nina, Comunidad Adoptiva."

"Es un plan de desarrollo que debe tenerse en cuenta al pensar en el regreso al campo, siendo un caso al ser que ya existen muchas personas". (Lorena Puma, Comunidad Adoptiva)



MOVIMIENTO
FESTIVAL

2015



Luzmila y familia
en el campo de
Jasa. Un momento
de la vida cotidiana.

2014



Una de las
escuelas de
la zona. El
edificio es
de piedra y
tiene un
patio central.

2011



Una vista
del campo.

2010



Una de las
escuelas de
la zona. El
edificio es
de piedra y
tiene un
patio central.

2009



Una de las
escuelas de
la zona. El
edificio es
de piedra y
tiene un
patio central.

2003



Una de las
escuelas de
la zona.

En colaboración con:



www.porlatierra.org
info@porlatierra.org

ACOPIA: RETORNO AL CAMPO, UNA APUESTA FAMILIAR PARA LA EDIFICACIÓN DE SUEÑOS

PROVINCIA ACOMAYO, DEPARTAMENTO DE CUSCO – PERÚ

En la región de Cuatro lagunas, patrimonio natural e histórico

La experiencia familiar de Juan Nina y Lourdes Puma se ubica en la comunidad de Acopia, distrito Acomayo centro de la provincia que lleva el mismo nombre. Acopia se ubica a tres horas de la ciudad de Cusco, capital regional en la sierra sur del Perú y es parte del circuito lacustre Cuatro Lagunas, recorrido turístico que se constituye en uno de los más atractivos de la región.

Emprendimiento familiar

La experiencia relata la historia de Juan Nina y Lourdes Puma, una joven pareja que retorna a la comunidad de Acopia y accede por medio de herencia, a tierras dentro de la comunidad. La apuesta para retornar a la comunidad estuvo vinculada a la búsqueda de mejores condiciones para la familia, medidas que la ciudad no ofrecía. Al retorno le siguió la proyección y transformación de la vivienda para la comodidad de la familia que después se transformó en un emprendimiento turístico para acoger visitantes peruanos y extranjeros que visitan la región.

Previamente, la pareja había comprado un terreno cercano a la ciudad de Cusco, donde construyeron una casa. Con ello pudieron tener una doble residencia por temporadas, lo que permitió que Juan pudiese trabajar en la ciudad en distintos rubros y que con esos ingresos, la pareja, bajo la conducción de Lourdes, pudiera concertar la construcción del emprendimiento turístico.

Créditos

Agradecimientos especiales a la Familia Nina Puma.

Sistematización realizada por Asociación Arariwa y el apoyo del IPORS.

Visita <http://www.cob-ladema.org/casos/ver/537/mre>